

DIARIO DE BARCELONA,

Del Viérnes 23 de Diciembre de 1868.



Santa Victoria, Virgen y Mártir. = *Las Quarenta Horas* están en la Iglesia de nuestra Señora del Carmen: se reserva á las cinco. = *Mañana es Vigilia*, una de las en que no se puede comer carne.

Afecciones astronómicas de mañana.

Sale el sol á las 7 h. 27 m.; y se pone á las 4 h. 33 m. Su declinacion es de 23 g. 26 m. 10 s. Sur. Debe señalar el reloj al medio día verdadero las 12 h. 00 m. 1 s. Sale la luna á las 11 h. 30 m. de la mañana misma: pasa por el meridiano á las 5 h. 55 m. de la tarde; y se pone á las 00 h. 28 m. de la madrugada siguiente. Y es el 8 de ella.

Quarto creciente á las 4 h. 52 m. de la tarde.

Día	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
21 á las 11 de la noc.	2 grad.	27 p. 9 l. 8	N. nubes.
22 á las 7 de la mañ.	0	9 27 8	4 N. O. F. idem.
22 á las 2 de la tard.	3	4 27 7	5 O. Idem.

Extracto de una carta de Mr. Calcedonia Fenuch, Presidente de los Tribunales del Principado de Piombino, y Director general de la cultura del algodón en dicho Principado, á Mr. Tessier, Miembro del Instituto frances.

He leído la instrucción de vd. sobre el modo de cultivar el algodón en Francia. Ha dado vd. un extracto muy exácto sobre este cultivo, y se puede emprender ya en el Imperio con seguridad entre los diversos objetos de su agricultura.

Habia yo hecho algunos ensayos en las cercanías de Ajaccio, en Córcega, y otros en Tolosa á campo raso, en una huerta de Mr. Peroz, quien ha continuado esta cultura despues que yo no ha-

habito aquel pais. Aunque confieso que no he puesto todo el cuidado que se necesitaba, ha producido mas de lo que era de esperar en cantidad y calidad.

En el Principado de Piombino se ha ensayado ya este artículo, que ha salido bien aunque la siembra se hizo en estacion muy adelantada.

Encargado yo por S. A. I. de la direccion de esta planta, tendré mucho gusto en informaros de sus resultados, que no se pueden esperar sino favorables.

Vd. ha observado muy bien que el método del arado es muy económico: mas segun mis observaciones de 22 años en Malta, mi patria, he visto que el método de hoyos es mas seguro. El primero es bueno para las tierras arcillosas.

No se debe sembrar otra planta entre los algodones por miedo de no verlos atacados de las orugas que dichas plantas criasen.

No se ha de preparar tampoco la semilla antes de sembrarla. Guardémosla bien de meterla en agua quatro dias antes como se acostumbra, porque si despues de la siembra sucede que llueve, es muy facil ó probable que la semilla anteriormente remojada se pudra.

En Malta no riegan el algodón herbáceo, sino solo el de Nankin y el de las Indias.

Queriendo tener una razon de los productos sembré en Piombino un quadro de 20 pies, en el qual habia hecho hoyos á dos pies de distancia unos de otros. En cada uno he dexado tres plantas, que han vegetado muy bien. Esta siembra ha dado un total de 1800 caxillas ó frutos que tenia cada uno un 16 de onza de lana, y dos 16 de grana ó semilla, por lo que en los 20 pies cuadrados que sembré se cogieron 7 libras de algodón de hilar. Los resultados en grande han correspondido á esta experiencia.

Este año (1807) la cosecha en este Principado ha sido de 150 libras, lo que es un feliz presagio para las personas que emprendan este cultivo (1). Debemos desear en Francia que la Italia, á quien tenemos tan cerca, se aplique á este objeto para no depender en el surtido de nuestras fábricas, de las Indias ú otros paises lejanos.

LE-

(1) En España se han hecho algunos ensayos en la parte del Mediodía, y han salido muy bien. En Ibiza se cogen anualmente mas de 780 libras; y en Málaga. Motril y otras partes se ha empezado á plantar, y prospera admirablemente.

LETRILLA.

En el Mundo veo
que nadie se escapa,
sin que le persiga
su parte contraria.

Y así esta Letrilla
al asunto vaye,
que nada me importa
digan que es muy mala.

Del Raton , el Gato
es parte contraria,
aunque otros persiguen
á su semejanza:

Mas tambien los Perros
á ellos los maltratan,
que hay para los Gatos
su parte contraria.

De la pobre Mosca,
contraria es la Araña,
y á nuestros bolsillos
Arañas no faltan.

De las AVECITAS,
son parte contraria
las Rapiñas , y otras
pierden muchas casas:

Cuidaño con ellas
pues son de tal casta,
que hacen mayor daño
quando mas halagan.

De muchas maridos
es parte contraria,
la que ser debiera
quien mas les amára:

Bien que hay infinitos,
hechos de tal pasta,
que sin saber como
visten , comen , gastan.

La astuta Raposa
las Gallinas caza;
aunque otras se emplean
en caza mas alta,

De la Liebre el Galgo,
es parte contraria,
y de algunas niñas
lo son sus criadas.

Del Cordero , el Lobo
es parte contraria;
pero tambien suele
serlo quien le guarda.

De ciertos Ingenios,
son parte contraria
varios que no dexan
sin criticar nada.

Yo tambien ahora
soy parte adversaria,
del premio ofrecido
que espero con ansia:

Mas ya no le quiero
pues si le tomara
fuera una hosteria,
su parte contraria.

Semos de nosotros
la parte contraria
que el todo dexamos
por seguir la nada.

Y pues en el Mundo
ninguno se escapa,
sin que le persiga
su parte contraria:

Con leal corazon
y conciencia sana
sirvamos á Dios,
al Rey , y á la Patria.

APO.

APOTEGMA.

Un Príncipe de la Caria escribió al Filósofo Hipócratides para consultarle sobre el asunto interesante que le exponía, diciendo: *Un hombre sabía una conjuración que se armaba contra mí, y no se atrevió á descubrirme el secreto, temeroso del enojo de los conspiradores. ¿Qué debo hacer con este hombre?* El Filósofo le respondió de esta suerte: *Si ese hombre ha recibido beneficios de vos, condenadle á perder la vida, como culpado de tan negra ingratitud. Si no los ha recibido, echadle de vuestros dominios, como un vil que no se atreve á ser virtuoso.*

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.
Venta.

Se continúa la venta del Aceyte en la barraca número 15, de las del vino, fuera la Puerta del Mar, á 10½ pesetas el quartal: se vende por quartales y medios quartales.

Pérdidas.

El Sábado próximo pasado cayó de un balcon en el callejon de los Obradors un Estuche de cuero verde con anteojos de gafas, los vidrios son para vista corta y la guarnicion de concha: quien lo haya hallado y quiera devolverle al dueño de la Fonda del Escudo de Francia, ademas de las gracias le entregará dos duros de gratificación y mas si el sugeto lo desea.

Autes de ayer se perdieron por

la calle de Escudellers dos Llabecitas atadas con una anilla de acero: se dará una peseta de hallazgo al sugeto que las entregué en la casa de este Periódico.

Sirvientes.

Una viuda desea colocarse en una casa de poca familia, obligandose en hacer toda la servidumbre de casa y de fuera: tiene quien la aboae: darán razon de ella en la calle de la Bozaría, en casa Carrion, cordonero, que está en la esquina de la den Arolas.

Quien necesite de una jóven soltera para camarera ó cocinera, que sabe bien de guisar, planchar y coser, acuda en el despacho de este Diario, donde darán razon.

CON REAL PRIVILEGIO EXCLUSIVO.

En la Imprenta del Diario, calle de la Palma de San Justo, núm. 39.